
Compte-rendu de la première réunion du groupe de travail LALFutur
  Vendredi 18 Septembre 2009

A- Présentation du plan Campus Paris-Saclay par R.A et Guy Wormser.

Une version corrigée des transparents est disponible sur indico 
  http://indico.lal.in2p3.fr/conferenceDisplay.py?confId=866
Voir le site web du plan campus pour plus de détail :
  http://www.campus-paris-saclay.fr/ 

La présidence de la FCS (Fondation de Coopération Scientifique) chargée de la mise 
en oeuvre du plan campus est désormais assurée par Paul VIALLE qui succède à 
Alain Bravo (directeur de Sup'Elec). La FCS recherche actuellement un chef de projet.

Le rapport déposé en février 2009 rassemble les travaux de 12 groupes de travail 
dont le groupe de physique, dirigé par Christian Colliex, président du RTRA 
triangle de la physique. Guy Wormser est membre de ce groupe de travail.
(Voir les transparents).

En ce qui concerne la Physique des deux Infinis (P2I), on envisage un regroupement 
des activités des différents laboratoires de Paris Sud (LAL, IAS, CSNSM, IPN) autour 
d'un ensemble d'infrastructures communes. Le LLR (X) et l'IRFU pourraient éventuellement 
être rattachés à cet ensemble.

Notes concernant le tableau récapitulatif des  bâtiments hébergeant des projets commun 
(voir les transparents) 
-  Les activités des laboratoires P2I se trouvent regroupées principalement  
  dans la case "Physique Lourde" 
- Une partie peut éventuellement être rattachée à la case "Maison de la simulation et du spatial"

C. Arnault travaille sur la définition de la plateforme et des infrastructures communes en 
collaboration avec les autres laboratoires concernés (IPN, IRFU …) 

B- Discussions 
La présentation du plan campus a suscité de vives discussions concernant l'avenir du 
laboratoire et le degré et la forme du rapprochement et le regroupement des entités 
(laboratoires) qui sont actuellement relativement autonomes.
Il a été souligné  en particulier qu'il faudrait rapidement engager ces discussions avec les
autres laboratoires impliqués. La sensibilité du sujet rend néanmoins la tâche difficile.

Les nombreuses questions soulevées n'ont pas permis d'aborder l'ensemble des points 
à l'ordre du jour. En particulier la question de la représentativité du groupe de travail n'a pas
été abordée (voir les transparents).

C- La mission et les objectifs du groupe de travail
Nous devons établir la liste des questions que nous devons étudier et s'organiser pour 
préparer les éléments de réponse. Un document de synthèse devra être remis à l'occasion 
des prochains journées du LAL (Rencontre de Seillac 2010).
Une première liste de questions débattues lors de la réunion:
Q1- Identité du LAL dans le nouvel ensemble ?
Q2- Enseignement et formations, quelles évolutions ?
Q3- Contributions à la construction et/ou l'exploitation de grandes infrastructures de recherche 
     (LHC, ITER, Soleil, ILE …)
Q4- Transfert de technologie 

Q5- Une question plutôt destinée au groupe de travail sur la plateforme technologique commune, 
concernant l'amélioration de l'efficacité de l'utilisation des ressources (énergie …)

On essaierai de mettre en place les outils appropriés (Blog, pages web...) afin de faciliter 
les échanges. Ces sites et outils pourront ultérieurement évoluer vers le site du projet P2I du plan campus.
 
En attendant, les membres du groupe sont invités à réfléchir aux questions ci-dessus. N'hésitez pas 
à suggérer d'autres questions qui vous semblent pertinentes.
 


